

WEEKLY REPORT

ROTARY CLUB OF NAGOYA AIRPORT since 29 July, 1974

2016～2017年度RIテーマ:『 ～人類に奉仕するロータリー～ 』
ガバナー方針:『 ～真のロータリアンになろう、ロータリアンを見つけよう～ 』
クラブ方針:『 笑顔と共に奉仕の輪を広げよう! 』
～明るく・楽しく・心豊かに～



名古屋空港ロータリークラブ

事務局
名古屋市中村区名駅4-3-10 東海ビル606号室
TEL(052)561-2405 FAX(052)571-2867
E-mail rongoapt@mta.biglobe.ne.jp
会長/ 武田 英昭
幹事/ 田邊 雅彦
広報委員長/ 太田 威彦
例会日/毎週月曜日 12:30～13:30
例会場/キャッスルプラザ



第1923回例会

2017年1月30日(月) 第24回

- 点 鐘 会長 武田 英昭君
- 斉 唱 「それこそロータリー」「冬景色」
- 例会行事 卓話 小原和紙工芸作家 山内 一生様
「皇室と山内一生工房」
- ゲスト 小原和紙工芸作家 山内 一生様
- 司 会 SAA委員 山北 秀和君

会長挨拶

名古屋空港ロータリークラブ会長 武田 英昭君



会員の皆様、今日もお元気で、例会に出席をして頂きありがとうございます。

本日は、ゲストスピーカーとして、皆様もよくご存知の「小原和紙工芸作家 山内一生先生」お迎えしての例会でございます。山内先生におかれましては、ご多忙のところご来臨賜り、当クラブを代表致しまして御礼申し上げます。

又、本日は、皆様に先ずご報告がございます。当クラブの行政区豊山町、鈴木前町長が昨年9月より病氣療養中のところ、先週1月24日にご逝去されました。鈴木前町長は、昭和18年3月生まれ、行年75歳との事でした。町長時代も含め57年間、豊山町の行政一筋に町発展の為、つくされた方でございます。当クラブにとりましては、2005年8月、町長就任以来11年の長きにわたり、当クラブの活動に多大なるご理解とご協力を賜った事に改めて

感謝申し上げ、故人のご生前のご功績を忍び、心からご冥福をお祈り申し上げたいと存じます。

さて、話は変わりますが、先週、大相撲初場所で優勝した大関「稀勢の里」の第72代横綱誕生が報道されておりました。日本人力士の横綱誕生は、1998年夏場所後の「若乃花」以来19年ぶり、番付に、2003年初場所の「貴乃花」を最後に途絶えていた、日本人横綱が14年ぶりに復活するとの事です。大関に昇進してから5年、綱取りに失敗すること5度、初土俵から横綱までの所要場所数89場所、大関昇進から横綱昇進までの場所数31場所等、歴代三番目の遅咲きと言われている30歳の横綱「稀勢の里」の今後の活躍を期待したいところでございます。

この相撲ですが、今では、「日本の国技」とまで呼ばれておりますが、その相撲が何時から始まり、今の相撲の形式になるまでどのような歴史を辿ってきたのか、ご存知の方も居ると存じますが、相撲の歴史の起源をさかのぼりますと、古代にたどり着くといわれております。古墳時代の埴輪や須恵器の出土品に、相撲が行われている様子が描かれていることから、日本では古くからこの競技が行われたと考えられています。

「古事記」に書かれている「国譲りの神話」が、相撲の起源とされる説もありますが、明確な相撲の記録と言われているのが「総日本記」の中で、聖武天皇が相撲を観戦した事が「相撲戯」として残されているようです。これが平安時代に入ってくると、各地から相撲人を集め相撲を開く「宮廷行事」として開催され、鎌倉時代には、武士のトップである源頼朝が、相撲を奨励、室町時代には、足利將軍家や諸国の大名が相撲観戦を楽しむようになったとの事です。また、定かではありませんが、戦国時代に相撲を奨励した織田信長によって土俵の原型が作られたと言われております。江戸時代に入り、寺社建立修繕の資金集めとして「勸進相撲」が開催され、これが職業としての「力士」そして「大相撲」の始まりとされております。

明治に入りますと、明治維新と文明開化に伴って東京都が制定した「裸禁止令」によって、裸同様の力士は、罰金とムチ打ちの刑に処された時代もあったようで、これまで

の人氣が一転、相撲存続の危機が訪れた様ですが、明治42年に初の常設相撲場となる国技館が建設され、力士は今のよう羽織袴姿で場所入りするようになったことのことです。大正時代は、大日本相撲協会が発足し、両国、関西での年4回の場所が定着し、この頃からラジオ放送も普及し始め、多くの国民が相撲を楽しむようになったとの事ですが、大相撲が、国民の娯楽となってきた頃、第二次世界大戦が起こるのでした。戦時中は、相撲を楽しむ事が出来なかったと思いますが、戦後の大相撲の復興までは、様々な困難が襲ったようですが、全国的にテレビが普及し始め、NHKでの放送の中継が始まり、「栃錦」と「初代若乃花」の活躍で「栃若ブーム」が起こり、年間の場所数も増え、現在の年6場所、奇数月の開催になっております。

今年の残り5場所の大相撲は、日本人横綱誕生で大いに盛り上がるのではないのでしょうか。私も、当クラブの会長を仰せつかって、残り5ヶ月(5場所)となりました。新横綱「稀勢の里の口上」と同じように「会長(横綱)の名に恥じぬよう、残り5ヶ月(5場所)を精進致します。」ので、皆様のご協力をお願いし本日の挨拶といたします。

中島 俊朗 君	中林 正人 君	波多野勝美 君
波多野 真 君	早川 正倫 君	松本 雅人 君
真城 壮司 君	安江 寛二 君	安川 正勝 君
山内 佳紀 君	山北 秀和 君	堀場 竜司 君

御協力ありがとうございました。

本日の協力	33名	39,000円
本年度の協力累計		1,085,000円

御協力ありがとうございました。

卓話



小原和紙工芸作家 山内 一生様
「皇室と山内一生工房」

委員会報告

●出席報告 (早川 正倫副委員長)

本日の例会

会員数	53	出席率	78.72%
出席者	出席義務者 25 出席免除者 12 出席者計 37	欠席者	出席義務者 10 出席免除者 6 欠席者計 16

前々回例会(1月6日)

会員数	53	出席率	100%
出席者	出席義務者 35 出席免除者 12 出席者計 47	欠席者	出席義務者 0 出席免除者 6 欠席者計 6

●ニコニコボックス報告(友原 寛之委員)

工芸作家 山内一生先生をお迎えした喜びで!

武田 英昭 君

山内先生、卓話楽しみにしています。宜しく申し上げます。

田邊 雅彦 君

久しぶりに山内一生先生をお迎えして。

伊勢村道雄 君

今日も元気で!

阿萬 裕子 君	市川 孝 君	伊藤 康司 君
伊東 由之 君	稲吉 将秀 君	井上 政秋 君
入谷 宏典 君	内海 辰巳 君	太田 威彦 君
金井 和治 君	北園 守生 君	串田 正克 君
國田武二郎 君	栗田 和典 君	近藤 和彦 君
鈴木 恵一 君	竹尾 悟 君	友原 寛之 君

南星キャリアックス株式会社
取締役会長 市川 孝
名古屋市南区豊1-49-10
電話 (052) 691-6356

生命保険でお困りのことがございましたら、何でもご相談・お問い合わせください!
Liaison Inc.
リエゾン
代表取締役 太田 威彦
〒480-0644 春日井市鳥居松町4-68
シティ春日井2F(春日井市役所西隣)
TEL: 0568-63-7250 / FAX: 0568-63-7260

酒と米の (株)ヤマケン
代表取締役 加藤 泰弘
本社 名古屋市中東区上社3丁目1002
電話 052(701)0002(代)
FAX 052(704)0181